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“ESTA MENSAGEM MUDARÁ A SUA VIDA. ACREDITE”. 

 

Texto:  JOÃO - 5 
01. Depois disso havia uma festa dos judeus; e Jesus subiu a Jerusalém. 

02. Ora, em Jerusalém, próximo à porta das ovelhas, há um tanque, 
chamado em hebraico Betesda, o qual tem cinco alpendres. 

03. Nestes jazia grande multidão de enfermos, cegos, mancos e 
ressecados (esperando o movimento da água.) 

04. (Porquanto um anjo descia em certo tempo ao tanque, e agitava a 
água; então o primeiro que ali descia, depois do movimento da água, 

sarava de qualquer enfermidade que tivesse). 

05. Achava-se ali um homem que, havia trinta e oito anos, estava 
enfermo. 

06. Jesus, vendo-o deitado e sabendo que estava assim havia muito 
tempo, perguntou-lhe: Queres ficar são? 

 
 

 INTRODUÇÃO 
   

Não quero ser repetitivo ao pedir a todos que abram seus 
corações para serem cheios da presença de Deus através de sua palavra, 

mas já o sendo, quero que entenda que Deus disse em sua palavra que 
ela nunca voltaria vazia para Ele, antes ela cumpriria a missão e a missão 

é que todos sejam abençoados ao darmos ouvidos aos profetas de Deus. 
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  Então se a palavra de Deus tem poder, ela vai abençoar sua 
vida antes que chegue ao final dessa mensagem, pois o mesmo Senhor 

Deus Jeová também nos disse que sua palavra se renova todos os dias. 

  Ao ver o relato do irmão João eu fico estarrecido pelo poder da 
bíblia em nossas vidas, pois não é a toa que a bíblia é o livro mais 

vendido, e mais lido de todos os tempos, um verdadeiro “best-seller”. 
  João começa nos dizendo que Jesus subiu para Jerusalém para 

participar de uma festa e bem sabemos que a bíblia nos relata que havia 
12 portas em Jerusalém e naquele dia Jesus não entrou pela porta 

dourada, mas entrou pela porta das ovelhas, que era uma pequena porta 
onde entravam os animais que seriam sacrificados no templo (leia minha 

mensagem A PORTA DAS OVELHAS), e não era comum que alguém 
entrasse por ali, o que me faz ver que muitas vezes Jesus nos surpreende 

e por isso já escrevi acima que essa mensagem vai mudar sua vida.  
Na nossa cultura palavra porta significa uma abertura que 

permite a entrada e a saída das pessoas de uma casa, um edifício, ou de 
uma cidade. Portas falam de decisões, vontade, escolha. Segundo a Bíblia, 

as portas comumente utilizadas naqueles dias eram de bronze (Sl 

107.15,16), de ferro (At 12.10), e de madeira (Ne 3.6). As portas da 
cidade eram os lugares de maior afluência do povo, para conversas, 

passatempos, ou negócios (Pv 31.23; Jó 29.7; Am 5.10-12), processos 
judiciais (Dt 17.5) e leitura da Lei de Deus (Ne 8.1-3). Como não havia 

praças nas antigas cidades da Palestina, o povo se concentrava junto às 
portas, que desde então começaram a ser sinônimo de lugar público, 

assim como as Ágoras da Grécia, ou o Fórum Romano.  
Na ocasião das guerras, a guarnição de defesa era redobrada 

junto às portas; pois quando se conquistavam as portas era sinal de que a 
cidade fora subjugada! Então de uma forma surpreendente Ele, o filho de 

Deus aparece em um lugar onde ninguém dava nada por ele e ali 
acontece um fato que mereceu ser escrito no livro dos livros, para que 

toda a humanidade soubesse que Jesus também chega de surpresa na 
vida de muitos, e nesse momento Ele está entrando em sua vida por uma 

porta que você menos espera, ou menos valoriza. 

  Mas por que Jesus entrou naquele dia pela porta das ovelhas? 
Por que havia um grande milagre a fazer, assim como há um para 

acontecer em nossas vidas. Mas precisamos conhecer mais sobre a 
história, para que possamos atingir as águas milagrosas que mudarão 

nossas vidas.  
 

 O TANQUE DE BETESDA 
 

A palavra Betesda, vem do hebraico BETH-ESHDA, que tem 

como significado traduzido, BET- significa “CASA” e ESHDA que significa 

“MISERICÓRDIA, ou GRAÇA”. 
Esse local ficava em Jerusalém e é chamado de um tanque ou 

o Tanque de Betesda. Assim sendo “casa da graça” ou “casa da 
misericórdia”. A bíblia nos relata que de tempo em tempo descia um anjo 

do Senhor e agitava suas águas e o primeiro que entrasse no tanque após 
o movimentar das águas seria curado de qualquer enfermidade (Jo,5:4). 



Junto ao tanque havia cinco alpendres (teto suspenso por 
colunas ou pilastras), sob os quais ficavam os enfermos, aguardando o 

movimento as águas. O texto de João 5:1-5 relata que um paralítico ali 

estava havia muito tempo, porém, não conseguia entrar no tanque porque 
sempre outro o fazia antes dele, Jesus veio e o curou. Este paralítico 

estava em um alpendre, que é definido no dicionário como: “telheiro; 
meia-água; varanda coberta”. Fico a imaginar a quantidade de pessoas 

que ali ficavam a espera do mover das águas. Eram coxos, cegos, 
paralíticos, todos juntos a espera de um mover sobrenatural. 

 
 

 OS ALPENDRES DE BETESDA 
 

Durante muito tempo, os céticos (O termo cético é usado 

atualmente para se referir a uma pessoa que tem uma posição crítica em 

determinada situação, geralmente por empregar princípios do crítico e métodos 

científicos) diziam que o evangelho de João era impreciso, porque o 

tanque de Betesda nunca fora encontrado. O fato é, João não tinha 

necessidade de descrever os detalhes desta piscina (com seus 5 
alpendres), em seu evangelho. 

Mas a arqueologia mostrou que o testemunho de João era 
verdadeiro e preciso. Num subterrâneo de 35 metros, os arqueólogos 

descobriram uma piscina com cinco alpendres, exatamente como a 
descrição da área circundante, que correspondia à área descrita por João 

em seus escritos no capítulo 5 e versículo 2. 

João nos fala que havia uma grande multidão de enfermos, 
entre eles ele ainda cita os coxos, cegos, paralíticos, e com certeza outras 

tantas doenças como a lepra, a anemia, o câncer, todo o tipo de enfermos 
assim como nos dias de hoje, sofrendo, todos sem saber que tudo poderia 

mudar na vida miserável que estavam vivendo, (leia a minha mensagem 
DOENÇAS ESPIRITUAL). Eles esperavam que as águas do tanque se 

movessem para que aquele que primeiro pulasse fosse curado, e isso me 
faz crer que muitos já haviam alcançado seu milagre, pois se assim não 

fosse outros tantos não estariam ali. Certo? E ainda João vai mais longe 
ao dizer que de tempo em tempo, momento este que ninguém sabia, um 

anjo vinha para mover as águas do tanque, um anjo de Deus, ou seja, o 
anjo que trazia a cura “de qualquer enfermidade”. 

Por isso através desta mensagem quero levá-los a alcançar, 
atingir, aprender e estarmos nos cinco alpendres do tanque da CASA DA 

MISERICÓRDIA. E com certeza sairemos curados e transformados. 
 

 O PRIMEIRO ALPENDRE 
 

 O ALPENDRE DA ESPERANÇA 
Todos os enfermos que o texto relata ficavam na expectativa 

da cura que desejavam o tempo todo, e sem tirarem os olhos das águas. 
No verso 7, o paralítico revela a esperança que trazia dentro de si, pois 

carregava consigo tal enfermidade ao longo de 38 anos. Mesmo não tendo 



ninguém que o ajudasse a descer ao tanque, por ocasião do movimento 
das águas, a esperança era a voz nítida que lhe dizia sempre: “um dia eu 

serei curado”. E isso aconteceu, no verso 9. 

Enquanto existe esperança há possibilidade de se alcançar o 
alvo. O Salmo 119:116 diz: “... não permitas que a minha esperança 

me envergonhe”. Quantos já foram envergonhados porque perderam a 
esperança! Todas as lutas que enfrentamos em nosso dia a dia devem nos 

proporcionar esperança, (Rm,5:3-4). Sobre todas as coisas, devemos ter 
esperança de que Cristo vai voltar e buscar a sua igreja.  

Quando deixamos que a esperança se vá, ela nos deixará 
cabisbaixos e fracos. Esdras 10:12 “...No tocante a tudo isso, ainda 

há esperança para Israel”. Não perca as esperança, Jesus pode mudar 
sua vida CONFIE NA PALAVRA DE DEUS. 

 

 O SEGUNDO ALPENDRE 
 

 O ALPENDRE DA SANTIFICAÇÃO 
Não se sabia quando ou em que momento o anjo desceria 

para tocar e mover as águas do tanque. Isto poderia ocorrer a qualquer 

momento, então os enfermos deveriam permanecer ali até que isso 
acontecesse. Por isso, viviam juntos aos alpendres, naturalmente, 

separados da sociedade e familiares. O enfermo que ficasse em sua casa 
não contemplaria o anjo descendo para tocar as águas e tampouco teria o 

privilégio de ser o “primeiro” da fila de espera.  
Estavam separados do convívio social, até mesmo esquecidos 

por seus entes querido e amigos mais chegados, eles escolheram se 
separar de tudo em busca de algo maior para eles. Hoje também cada um 

de nós precisa tomar a mesma atitude, ou não veremos o mover das 
águas que saram, transformam, e vivificam. 

Podemos aplicar essa atitude a “santificação”, “dedicação” e 
“serviço”. Cada enfermo que deseja a cura dedica seu tempo à espera da 

melhora. Não podemos reivindicar as promessas de Deus sem que nos 

dediquemos à sua causa. Santificação é estar separado, pois esse é a 
verdadeira tradução da palavra santo, ou seja, separado. A igreja deve 

permanecer debaixo do alpendre da santificação até que Cristo venha. 
Caso contrário ela não verá a Deus. Precisamos santificar nossas vidas 

agora ou ficaremos na espera de algo que nunca irá acontecer, 
SANTIFIQUE SUA VIDA. 

 

 O TERCEIRO ALPENDRE 
 

 O ALPENDRE DA SABEDORIA 
“Queres ficar são?” foi a pergunta que Jesus fez ao paralítico e 

ele respondeu: “Senhor, não tenho homem algum que, quando a água é 
agitada, me meta no tanque; mas, enquanto vou, desce outro antes de 

mim”. Aqui está um lindo modelo de sincera e profunda oração. Orar é 

conversar com Deus e mostrar a Ele a nossa necessidade. Foi o que disse 



o paralítico: “não tenho ninguém que me ajude”. A seguir, ele recebe a 
cura dada por Jesus. Sabias palavras disse aquele homem, ele precisava 

de ajuda, alguém que o colocasse nas águas. 

Ninguém pode negar a “força” da sabedoria, ela é a chave 
para entrada e saída. A sabedoria é como o combustível no tanque do 

automóvel, sem ele mesmo sendo um carro novo, não irá a lugar algum. 
Viver no alpendre da sabedoria é uma questão de escolha, mas, no 

entanto, é uma necessidade da Igreja de Jesus. Sem sabedoria nos 
tornamos dormentes, inertes, frios. Mas quando há sabedoria então existe 

um sobrenatural que nos levará ao coração de Deus. 
 

 O QUARTO ALPENDRE 
 

 O ALPENDRE DA OBEDIÊNCIA 
A fé foi um dos elementos principais na ministração da cura do 

paralítico. Ele creu na palavra de Jesus: “levanta-te, toma a tua cama, e 

anda”. Imediatamente ele ficou são. A fé é essencial na vida do cristão: 

“Sem fé é impossível agradar a Deus”, (Hb,11:6), esse é o único 
impossível que eu encontrei na bíblia que está ligado a Deus, pois a fé nos 

leva a obedecer e a obediência move o coração de Deus a nosso favor. 
A vida cristã exige que nossa obediência cresça e se 

desenvolva constantemente, ou senão desfaleceremos nas dificuldades da 
vida. Sabemos que obedecer é melhor do que sacrificar, então vemos que 

Deus quer que o obedeçamos, e a obediência para Deus é igual ao amor a 
Ele, veja: “Aquele que tem meus mandamentos e os guarda, esse é o que 

me ama...” Jô-14:21. Então se amamos verdadeiramente a Deus devemos 
obedecer suas palavras. Pegue agora sua cama, levanta e anda em nome 

de Jesus de Nazaré. 
 

 O QUINTO ALPENDRE 
 

 O ALPENDRE DA FIDELIDADE 
Após ter recebido o milagre em sua vida, o verso 15 confirma 

que: “O paralítico foi e anunciou aos judeus que Jesus era o que curava”. 
Anunciar o que Cristo faz em que nós é um fator importante em nossa 

vida cristã. Nossa conversão deve ser transmitida ao mundo, pois somos a 
luz do mundo e o sal da terra. 

Ele não saiu dando a gloria de sua cura a outra pessoa 
qualquer, ele saiu e foi fiel àquele que o curou. Hoje o que mais vemos 

são homens batendo no peito e se sentindo “super-homens”, precisamos 
nos lembrar que só Ele, o nosso Deus é digno de glória e exaltação. 

Aquele homem sofreu trinta e oito anos achando que sua 
salvação estava nas águas do tanque da casa da misericórdia, mas sem 

que ele percebesse o dono da casa da misericórdia chegou de mansinho e 
lhe mostrou que quem está nos alpendres dessa casa certamente 

alcançará seu milagre. 

 



 CONCLUSÃO 
   

Chegamos ao final desta mensagem e com certeza pelo 
grande poder da palavra de Deus todos fomos abençoados ricamente, mas 

ainda preciso dizer que bem sei que viver debaixo dos cinco alpendres é 
um grande desafio para cada um de nós, principalmente nos dias de hoje.  

Não se ausente da casa da misericórdia, permaneça protegido 
nela até que o Espírito Santo mova as barreiras e Jesus entre ainda que 

pela porta dos fundos, onde você mesmo espera e faça um grande milagre 
em sua vida. 

Eu te convido a entregar sua vida a Jesus e declarar que Ele é 

o único e suficiente salvador de sua vida. Agora! E deixe que Jesus te 
conduza até o momento de seu milagre, não importa quanto tempo você 

está a espera de um milagres, mas tenha esperança em Jesus, santifique 
sua vida na palavra, busque sabedoria e nunca deixe de obedecer à 

palavra de Deus, acima de tudo seja sempre fiel ao Senhor Jesus, pois 
infidelidade é o mesmo que ingratidão a Deus. 

Precisamos ter uma intimidade com o Eterno e isso só começa 
quando nos alimentamos da palavra viva que está na bíblia. 

 

 A MAIOR REVELAÇÃO DESTA MENSAGEM 
O texto registra que o tanque de Betesda estava junto, perto, 

ao lado, próximo a Porta das ovelhas e certamente essa é uma informação 
importantíssima que nos leva a fazer algumas perguntas: 

 Mas que porta é esta?  
 Por que João cita esta informação?  

 O que tem por detrás disso? 
Essa porta foi criada nos dias de Neemias pelo sacerdote 

Eliasibe. A Porta das ovelhas ficava ao norte de Jerusalém, e dava na 
parte de trás do templo, e era por ali que as ovelhas que iriam ser 

sacrificados pela ocasião da Páscoa entravam. Esta porta era a menor 
entre todas as portas e ao entrar se chegava logo em cinco tanques onde 

os animais eram lavados antes de serem sacrificados. Ela foi a primeira 

porta a ser restaurada por Neemias (Ne,3:1). 
Aqui Jesus nos mostra que Ele é verdadeiramente o cordeiro 

de Deus que veio para ser morto em nosso lugar, e levar consigo todas as 
nossas enfermidades e pecados. 

Amados irmãos, não fique olhando para a porta dourada, ela 
tem outra função, mas antes saibam que Jesus está chegando por onde 

você menos espera. Ele vai chegar e tirar todo o mau de sua vida, mas é 
necessário que fiquemos firmes e perseverantes na doutrina da palavra do 

Eterno. 
Que Deus os abençoe, os livre e os guarde em o nome de 

Jesus, em todo o tempo. 
 

 
 



Amados irmãos:   
 
Você foi abençoado por esta mensagem? 
Você é uma pessoa grata? 
Então demonstre sua gratidão. 
Faça uma oferta nesse ministério, pois só quem planta 
pode colher! 
 

Alexandre Augusto Pereira 
 

BANCO DO BRASIL 

CONTA ......... 28.493-9 

AGÊNCIA ...... 0308-5 

 
Mostre sua gratidão através de sua atitude. 

 

Contatos: 
Pr. Alexandre Augusto 
0xx35.99199.71.01 - TIM 
0xx35.99921.70.41 - VIVO 

Pastoralexandreaugusto@bol.com.br 
www.pralexandreaugusto.wordpress.com  
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